



NOTICIAS

JORNADA EN LA ASOCIACIÓN SOBRE LA BÚSQUEDA DE IDENTIDAD MEDIANTE HERRAMIENTAS DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL

Se desarrolló la jornada con el objetivo de reflexionar sobre los desafíos y oportunidades que plantea el uso de la inteligencia artificial (IA), para apoyar la búsqueda e identificación de nietos y nietas apropiados durante la última dictadura cívico-militar en Argentina.



El pasado 28 de mayo, en la sede de la Asociación, se desarrolló una enriquecedora jornada titulada “La tecnología al servicio de la justicia: búsqueda de nietos y nietas utilizando herramientas de inteligencia artificial”, organizada por la Comisión de Derechos Humanos. La actividad fue presentada por el presidente de la Comisión, Patricio Rovira, y moderada por su coordinador, Diego Spilotti.

Un encuentro interdisciplinario

El encuentro, realizado en el Auditorio N.º 2 de Lavalle 1334 y transmitido también de forma virtual, reunió a destacadas voces de los ámbitos de los derechos humanos, la ciencia, el derecho y la tecnología, con el objetivo de reflexionar sobre los desafíos y oportunidades que plantea el uso de la inteligencia artificial (IA) para apoyar la búsqueda e identificación de nietos y nietas apropiados durante la última dicta-





dura cívico-militar en Argentina.

Participaron como expositores:

- Manuel Goncalvez Granada, nieto restituido y Secretario Ejecutivo de Abuelas de Plaza de Mayo y de la Comisión Nacional por el Derecho a la Identidad (CONADI);
- Carolina Villella, abogada (UBA), magíster en Criminología y coordinadora del equipo jurídico de Abuelas de Plaza de Mayo;
- Diego Weinberg, licenciado en Ciencias Biológicas, investigador del CONICET y secretario adjunto de Relaciones Institucionales de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales (UBA);
- Leandro Lombardi, doctor en Ciencias Matemáticas (UBA) y director de Inteligencia Artificial en Quantit.

Convenio para avanzar con tecnología al servicio de la memoria

En la conversación, sobresalió el reciente acuerdo de cooperación que unió a Abuelas de Plaza de Mayo, la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales de la UBA y la firma Quantit, experta en la creación de herramientas de IA. El propósito de este pacto es

enfocar la aplicación y el estudio de la inteligencia artificial para ayudar a identificar a los nietos y nietas que todavía no han sido encontrados.

El acuerdo plantea emplear la IA para analizar grandes cantidades de información en variados formatos y crear nuevas estrategias que enriquezcan la trayectoria histórica y el conocimiento humano de las Abuelas.

Fundamentos, aportes y colaboración

Los que firmaron el convenio detallaron las bases legales y prácticas de las decisiones tomadas, subrayando el deseo de poner en marcha instrumentos de última generación en la labor meticulosa y exhaustiva que se ha estado llevando a cabo hasta ahora en la localización de estos individuos. Se hizo hincapié en la trascendencia de dar valor al trabajo en equipo entre organizaciones de la sociedad civil y el ámbito privado, mejorar el uso de los recursos, dinamizar y actualizar los modelos de búsqueda, e impulsar la formalización de acuerdos entre entidades públicas y privadas para elevar





la eficacia y los resultados.

Diálogo e intercambio con el público

El diálogo entre los ponentes y la audiencia fue muy provechoso, propiciando un valioso cruce de ideas y preguntas para comprender a fondo las herramientas de IA utilizadas y su relevancia en la investigación de la verdadera identidad de las personas. El tema concitó la atención de numerosos participantes, más de 60 personas en forma presencial y remota.

Compromiso institucional con la justicia y los derechos humanos

Este evento demostró, una vez más, el mérito del trabajo en común entre los diversos participantes del sistema judicial y la administración

La actividad forma parte de la agenda permanente de la comisión y de la Asociación, porque existe un compromiso ético impostergable e ineludible con las gravísimas violaciones a los derechos humanos llevadas a cabo por la última dictadura militar.

carcelaria, en busca de una política penal humanitaria, eficiente y con base constitucional.

La jornada reafirmó el compromiso de la Asociación con la defensa de los derechos humanos, la verdad histórica y el uso ético y responsable de la tecnología al servicio de una justicia reparadora.

El tema de la actividad forma parte de la agenda permanente de nuestra comisión y de la Asociación porque existe un compromiso ético impostergable e ineludible con la historia reciente de nuestro país y con las gravísimas violaciones

a los derechos humanos llevadas a cabo por la última dictadura militar. Este trabajo de difusión y concientización se enrola en ese marco y actividades como la presente se repetirán y multiplicarán en el futuro, concluyó el presidente de la comisión. ❖

